



EL TOREO

Se publica todos los lunes y al día siguiente de cada corrida.

NÚMERO EXTRAORDINARIO

AÑO XXXIV

Madrid.—Jueves 20 de Junio de 1907.

NUM. 1.902

PLAZA DE TOROS DE VALENCIA

Corrida de novillos-toros celebrada el Domingo 9 de Junio de 1907.

Gran expectación había en el público por presenciar la cuarta de abono, pues el cartel había llamado la atención, tanto por los toros de Miura, como por los matadores que formaban la terna.

En vista de que Vázquez no podía tomar parte, se incluyó á Vito que, con Gordito y Moreno de Alcalá, completaban la combina.

Desde que se desencajaron los toros, el público empezó á exagerar la nota, hasta el punto que nos hizo creer que los seis bichos eran seis catedrales, pero vistos éstos, rebajamos un poco el tamaño y quedó la cosa en una corrida bien presentada en cuanto á tamaño y cuerna, y sin defectos visibles, lo que nos hizo presumir que la mansedumbre sería la nota saliente en ellos, pues no creímos que haya ganadero capaz de mandar seis toros limpios y bravos, para jugarlos en una novillada.

Nos dijeron que alguno de los empresarios tenía grandes amistades con don Eduardo, y por ello había mandado una corrida para satisfacer al más exigente.

¿Nos engañaron? De todo hubo, como verá el curioso lector.

Los toros.—Si el espacio no se nos limitara, sería cuestión de emborronar muchas cuartillas para demostrar lo que los seis bichos hubieran podido dar de sí; pero con la lidia infame que se dió á algunos, y con el acoso practicado en otros, varió por completo el resultado, y lo que en unos hubiera sido un éxito, resultó regular,

y lo que en otros fué regular, muy bien hubiera podido ser un desastre.

Pero ya se sabe, en un toro que pega de firme, como el segundo, á fuerza de torearle mal y picarle peor, se le inutiliza, y con otros, como el primero, tercero y quinto, se usa y abusa de los peones á la derecha, picar á toro corrido, gorras y sombreros por el hocico, y cuantas martingalas y trampas son imaginables para que el fuego no convierta en pavesas las cintas de la divisa.

Todo esto y algo más hubo en la corrida; y con esta clase de lidia es difícil formar concepto de lo que de sí se traían los toros; á mas de esto, los momentos en que los toros, por efecto del pánico, se apoderaron de los toreros y, claro está, cuando el miedo reina en el redondel los toros se apoderan de aquéllos, y ya la lidia no resulta tal, sino una especie de sálvese quien pueda.

Momentos hubo, que si los toros hubieran tenido las malas intenciones que quieren hacernos creer tienen los miuras, la entrada en la enfermería hubiera sido, por parte de los toreros, á parejas.



Algabeño pasando de muleta al cuarto toro de la corrida verificada el 9 de Junio en la plaza de Madrid.

(Fotografía de Irigoyen.)

En general el público salió satisfecho por lo que á los toros se refiere.

Los toreros.—Vito, que figuraba como jefe, no pudo ó no supo ordenar las huestes, y por ello su fama como director, resultó algunas veces desastrosa.

Como matador tuvo de todo, pues al primero, si bien es verdad era muy huido, no supo recogerlo, pasando movido, y solamente puede apreciarse como bueno un pase forzado de pecho, y con el estoque empezó con media estocada delantera á un tiempo, dos pinchazos desarmando el toro, media á toro parado, una delantera y tendida y otra delantera arqueando el brazo.

El bicho acabó no dejando entrar al matador, además de su condición de huido.

Al cuarto lo pasó breve y de largo para un pinchazo yéndose, media arrancando, saliendo desarmado, y otra media, que por efecto de volver el cuerpo sacó la taleguilla destrozada por la parte trasera.

Puso á este toro dos pares bastante buenos al cuarteo.

Lanceando y en quites lo hizo bastante bien, y adornándose.

Gordito no correspondió en manera alguna á la ovación que el público le tributó al hacer el paseo, puesto que el miedo se apoderó de él y no hizo cosa de provecho.

Al segundo, que por efecto de su bravura era muy nervioso, debió de arrimarse y hacer una buena faena; pero empezó por torearle de largo y encorvado, y el bicho se le apoderó, dándole media estocada atravesada huyendo como alma que lleva el diablo; el toro se acuesta, y al ir Zaragoza á despenarlo, se levanta rápidamente y casi le encuna, acertando ésta al otro envite.

En el quinto, que brindó á los del sol y al compás de la música, cobra miedo, y hace una faena desastrosa.

Lo torea de largo y sosamente para media contraria y envainada, huyendo descaradamente; una entera, huyendo también, y otra delantera en la propia forma, que le valen una broca más que regular.

En quites y brega, apático.

Creemos que Gordito tardará en volver, pues todas las simpatías adquiridas las ha perdido por completo, más que nada por el miedo que demostró.

Moreno de Alcalá, en cambio, se ha hecho el amo; no podrá torear bien, pero tiene tal grado de valentía, que hace que el público, á pesar de su ignorancia, le perdone ésta por aquello.

Hoy le vimos más adelantado manejando el capote y el trapo rojo, si bien en los quites tiene la mala costumbre de volver los toros al terreno del peligro.

A su primero, toreado con el pie contrario, lo pasó bien, para recetar una estocada caída, saliéndose algo de la recta.

En cambio, al último entusiasmo con una faena completa, pues, con uno ayudado, uno de pecho, cuatro altos y dos naturales superiores, se dejó caer dando una superior estocada que el toro rodó á sus pies.

La ovación fué tan grande como justa y merecida.

Picando. Torero y Medina.

En banderillas, Pala, superior.

Y lo mejor de la tarde, el lleno, por lo que felicita á los numerosos empresarios

CHOPETI.

Desde Linares

Corrida de novillos verificada el 19 de Mayo de 1907.

Espadas.—Corchaito, Morenito y Dominguin.

Toros.—Tres de Herreros Manjón y tres de Cobos.

Por circunstancias ineludibles, llego un poquito retrasado con esta y, por consiguiente, sin preámbulos, ni circunloquios, voy, todo lo más someramente posible, á dar cuenta de lo ocurrido en la corrida del día de la Virgen.

Toro primero: *Diablo*, retinto, grande y con buenas armas. Corchaito le da tres ve-

rónicas y una navarra, muy buena la primera verónica. Con mucho poder y muy certero, pero bastante blando, toma tres varas, corriéndole por derecho Corchaito en un quite y saliendo de cabeza Morenito en otro. El toro acaba incierto y tarde.

Segundo tercio: Pataterillo chico y Platerito banderillean bien medianamente, mansurroneando el toro y estando muy oportuno Alcántara en una salida en falso de Platerito.

Final: Corchaito muletea con vista é inteligencia, salvando las tarascadas del bicho, que se acuesta del lado derecho y corta bastante el terreno por dicho lado. Cuadra el toro, y arrancando bien el espada, da una estocada baja, que mató en seguida. (Palmas).

Toro segundo: *Clavellino*, berrendo en colorado y de menos presencia que el anterior. Sale como si lo acabaran de quitar de la carreta y se entretiene en oler el suelo, sin hacer caso de capotes, ni de nada. Con grandes esfuerzos, pues además de su completa mansedumbre, está el animalito resentidísimo de los cuartos traseros, logran los capotes arrimarlo á los picadores; pero en cuanto vió un caballo salió de estampa de de la manera más indecente que puede verse; hermoso animal! Segunda arrimada á los piqueros y huida aún más descarada, y vamos al «tuesten». Iglesias y Ramitos lo foguean con cuatro pares colocados muy pronto y muy bien y que debieron ser aplaudidos más de lo que fueron.

El toro salta por la sombra, á la izquierda de la presidencia, costando trabajo echarlo fuera.

Morenito, ayudado por Iglesias y Ramitos, muletea bastante mal, descubriéndose en cada pase. Iglesias ayuda con inteligencia y oportunidad. Trata Morenito de entrar á herir, arrancándosele el toro, que no le cogió por no poder casi mover los cuartos traseros. Más pases, ó lo que sean, y una corta alta y delantera entrando de cualquier modo, siendo cogido y suspendido por el sobaco derecho, sin consecuencias. Un pinchazo delantero y tendido, saliendo achuchado, una corta delantera, volviendo la cara, otro pinchazo volviendo también la cara. Se echa el toro, lo levanta el puntillero y por fin se muere y respiramos todos.

Tercer toro: *Reinto*, hocinegro y basto como un demonio. Dominguin le da cinco verónicas en dos tiempos, con mucho movimiento de pies y siendo casi cogido, estando al quite Corchaito con la oportunidad y el acierto que es de esperar de un torero tan apañadito é inteligente. Dominguin da luego una larga cambiada que le resulta bastante bien. El toro, que es voluntarioso, aunque también blando, toma cinco varas y un marronazo, luciéndose Corchaito en los quites, abanicando en uno, saliéndose por las afueras en otro y escuchando muchos y merecidos aplausos. Dominguin también se adorna poniendo la montera en el testuz. Alcántara y Ramitos banderillean con tres pares, sobresaliendo el primero de Ramitos, que fué muy bueno.

Dominguin, luchando para que los peones le dejen solo, da siete pases, tratando de adornarse, y tirándose dando un salto, suelta media algo atravesada, saliendo perseguido y perdiendo la muleta; más pases y entrando muy derecho y dando el hombro izquierdo mete una caída y atravesada, haciendo mucho el toro por él. Se acuesta el animalito, lo levanta el puntillero y Dominguin descabella á la primera. (Muchas palmas)

Cuarto: *Veneno*, colorado, ojinegro, joven, sacudido de carnes, corto y abierto de defensas. Corchaito lo torea capote al brazo, dándole dos lances muy ceñidos y muy bien rematados; luego, en vista de que el toro tenía muchas patas, trata de pararlo; pero el animalito se le va en la primera verónica; tardeando y sin llegar á los caballos toma cuatro varas y un marronazo, saliéndose suelto de todas las varas y terminando casi sin sangre en los morrillos. La plaza hecha un herradero, á pesar de los grandes esfuerzos que hace Corchaito para meter en cintura al personal, sin poder conseguirlo.

Un aficionado con su coleta y todo se arroja al redondel y autorizado por el presidente, á quien pide permiso, clava medio par saliendo perseguido y cogido contra las tablas, resultando con la boca estropeada. Pataterillo y Platerito clavan cuatro pares, bueno el primero de Pataterillo.

Corchaito brinda al sol, y adornándose, hace una buena faena, y citando á recibir, pero sin consumir la suerte, da una buena estocada, ligeramente desprendida, que mata sin puntilla. (Ovación y oreja).

Quinto: *Pimiento*, berrendo en negro, capirote, con buen armamento y muy basto. Morenito, en los tercios próximos á la puerta de caballos, da dos verónicas y un farol con muy poco arte y muy embarullado.

El animalito se declara manso á las primeras de cambio y huye como un desesperado, y á pesar de que Corchaito lo corre por derecho tratando de desengañarlo cambiándolo de tercio, no se consigue que tome una vara, y es fogueado por Sorianito y Ramitos, ayudados muy bien por Iglesias, y clavando Ramitos un par bueno; el primero que puso Sorianito bastante endeble.

Morenito, llevando á su lado á Iglesias que ha bregado toda la tarde sin descanso y muy inteligente, pasa descubriéndose y suelta media tendida sin hacer nada el toro por él; un pinchazo caído y pescuecero, una baja y tendida quedándose en la cara, el toro se va á las tablas, saca el estoque é intenta descabellar sin conseguirlo; segundo intento y nada, tercero y tampoco, cuarto, quinto y al sexto cierta. Torero y toro imposibles. (Pitos abundantes).

Sexto: *Sacristán*, retinto, abierto y algo caído del izquierdo. Dominguin y Morenito dan varios capotazos sin lucimiento. Con mucha blandura toma el bicharraco tres varas, escupiéndose de la suerte.

Alcántara, para acallar los gritos del público que pide banderillee Corchaito, entra á carrera agarrando un par muy igualito; no cediendo el público en sus deseos, toma los palos Corchaito, y después de artístico y bonito jugueteo, clava de frente y muy en corto un par, que resulta algo abierto, terminando Sorianito con uno caído.

Dominguin trastea valientemente, aunque sin parar, y entrando bien deja una estocada delantera y contraria que acaba con el toro. (Palmas).

R. GONZÁLEZ DE LINARES.

En Burdeos

Corrida de toros celebrada el día 26 de Mayo de 1907.

Seis toros de D. Eloy Lamaine, de Clairac (Salamanca), y los matadores Lagartijillo chico y Cocherito de Bilbao.

La segunda corrida sería de nuestra temporada resultó buena, pero fué enlutada con la grave cogida del muy simpático José Moreno (Lagartijillo chico). Mucha gente en la plaza, bonita tarde y mucha afición se sentía en el aire.

Los toros.—El ganadero salamanquino mandó para ésta una muy bonita corrida; seis toros gordos, bien criados, pelo fino, bonitas cabezas, y cinco muy buenos, con uno que quedó correnton y que fué quemado sin éxito tres veces.

Tomaron 28 puyazos con cinco refilonos más, matando siete caballos que infelizmente siempre tienen pectos de cuero. Sobresalieron superiormente el toro segundo, berrendo en negro, que aguantó seis varas recargando cada vez; y el toro quinto, un hermoso animal que pesaba muerto unas treinta y dos arrobas, toro que ocasionó una salva de brávos y de palmadas del público, entusiasmado por el tipo tan lindo y el gran valor del bicho.

Los demás cumplieron bien, siendo casi todos muy manejables y nobles; el tercero, un poco manso, y el cuarto fué quemado. En conjunto, los toros resultaron buenos y permitieron al matador José Moreno, herido al principio del tercero, y á los demás toreros de lucirse mucho.

Lagartijillo chico.—Su gran éxito últimamente obtenido en Valencia, y conocido de los aficionados por las reseñas de los periódicos taurinos franceses, hacia que fuesen muchos los que deseaban ver torear a este joven diestro.

El toro primero lo toreó de capa muy bien, estirando los brazos como se debe, y nos hizo dos bonitas navarras y una de frente por detrás muy ceñida.

Con este toro, muy noble, empleó una faena exclusivamente hecha con la mano izquierda, rematando admirablemente los pases, quedándose con el de Clairac cara a cara. Se le aplaudió por dos muy admirables pases obligados de pecho, y un molinete que terminó la faena.

Con el pincho entró desde buen terreno para dejar un pinchazo delantero, y repite con una estocada entera a un tiempo, saliendo de la suerte con la taleguilla completamente rota de delante a detrás.

El puntillero, al primer intento. Palmas al chico y muchos sombreros en la arena, y después José se fué a cambiar la taleguilla por un pantalón blanco de paisano.

Salió el tercer toro de la tarde, un buen mozo, colorado, claro, y con agujas muy finas. Saltó la barrera Lagartijillo II, sobrino del I, y lanceando de capa al toro se quedó en suerte con el chico. Hizo el una verónica muy bien acabada; repitió en seguida, y por no estirar bastante el brazo, el bicho le metió la cabeza dándole una tremenda cornada en la ingle, y campaneó en sus astas al granadino, que cayó al suelo cabeza abajo. Cocherito y Chato zaragozano le hicieron el quite.

Roto el pantalón, tenía José la herida larga y visible para toda la barrera del tendido I; los monos lo tomaron para llevarlo a la enfermería, cuando el asesino saltó la barrera; felizmente el Lunares abrió una puerta que permitió la salida del toro y continuar el viaje penible hacia el local de cirugía.

PARTE FACULTATIVO

Los doctores Volpillac y el cirujano Begonin, declararon que al torear el tercer toro ingresó en la enfermería el matador José Moreno, y que se le reconoció una herida de seis centímetros de profundidad, con rotura de los músculos en el lado interno del muslo derecho. En el lado izquierdo de la cara una pequeña sangría. Pronóstico reservado.

A las ocho de la tarde, desde la clínica del célebre cirujano cubano de ésta, el profesor Francisco Villar y Cisneros, telefonaron que Lagartijillo no tenía calentura, pero quedaba muy afligido.

Cocherito de Bilbao.—Con su primer toro, animal muy noble y bravo, toreó de capa superiormente; puso un par de rehiletos al cuarteo de buena manera, y como faena, el P. P. y W. de las muletas. Un pinchazo en lo alto y una gran estocada un poquitín caída, pero entrando recto (con paso atrás) y saliendo como las mismas rosas.

Anotaré con detalles que sus otras dos faenas fueron buenas; las con el quinto, un toro de peso y de respeto, pero noble. De capa, el Cocherito quedó bien; incansable es el hombre desde la cogida de su amigo, banderilleó éste preparando un quiebro, pero por mal presentarse tuvo que parear al cuarteo. Con el paño rojo hizo filigranas, y dió un pase de pecho arrodillado que le valió palmas. Desde buen terreno, con paso atrás y con velocidad, deja en lo alto una media estocada que basta.

El sexto Clairac, el más pequeño, y que me pareció más de cuatro años que de cinco, era bravo y revoltoso. Cocherito, Chato de Zaragoza y el Lunares (que no tenía tango), capotearon muy bien; estos dos peones torearón a la limón. Ibarra hace un farol muy bonito y medias verónicas que faltaban de limpieza. Cástor Ibarra dejó en las mismas péndolas tres pares de banderillas al cuarteo, rematando el tercio muy bien con un par Lunares.

Cocherito mató con fortuna el tercero y el cuarto, éste último muy difícil y que

sembraba el pánico en todos con su cabeza por el suelo; merecía un bajonazo, y el valiente chico bilbaino lo pasaportó con dos pinchazos malos, media estocada delantera y una entera a paso de banderillas.

El Cocherito, que ya tenía aquí desde hace tres años muy buen cartel, confirmó muy alto su estrella de matador.

Ni un minuto el chico se paró; estuvo en todo y por todas partes; se cortó un dedo de la mano derecha con su estoque, al querérselo sacar al toro cuarto después de la media estocada, y aunque le dolía esta herida continuó con valor. Lo único que le faltó, fué decisión bastante en la dirección de la lidia y voluntad con todo el peonaje.

Picando, muy bien Trescalés; los demás, como pudieron, nada de sobresaliente y miedo.

En banderillas, el de los Lunares muy bien, y Chatin con la capa, sobresaliendo considerablemente por su vista, su oportunidad y su coraje, Ramón Laborda (Chato de Zaragoza).

MACEO DEL RÍO.

Desde Bilbao

Corrida de novillos celebrada el día 26 de Mayo de 1907.

Dos bichos de Clairac y dos de Villapardierna, a cargo de Flores y Recajo.

El ganado, por no desmerecer en nada a los demás que llevamos viendo salir por la puerta del toril, siendo empresa los mismos individuos que hoy son, resultó malito de verdad y capaz de hacer perder la paciencia a cualquiera. Señores, ¿pero cuándo terminan ustedes de ser empresarios, para que respiremos a gusto, y no vuelvan a parecer como tales (al menos en Bilbao) en toda su vida?

Flores.—A su primero lo pasó con alguna precaución y ayudado por el peonaje para colocar una estocada delantera.

Oyó palmas.

A su segundo, que era un buey de solemnidad, y que para mí sabía lo que era torear (pues en alguna parte lo había visto), lo pasó sin lucimiento, debido a que el buey no se prestaba para poder lucirse, y arreó una estocada en los bajos, que terminó con el morlaco.

El público, no obstante, se dió por satischo. Entre los concurrentes, había uno que pedía hasta las cabezas de los empresarios ¿cómo estará la cosa!

Recajo.—Es el de siempre, valiente hasta la temeridad, se ve que va adelantando bastante en su arriesgada profesión, y lástima es que con tales dotes no toree más corridas por esas plazas de Dios.

A su primero lo pasaportó de dos pinchazos bien señalados y una estocada.

A su segundo, después de brindar al inteligente revistero de ésta, «Chatarra», empleó una emocionante faena para un gran pinchazo en lo alto y media estocada muy buena, entrando como los valientes, que bastó para dar fin a la corrida.

En la brega y en quites, tanto él como su compañero, se hicieron aplaudir.

SANTOS.

Desde México

25 de Mayo.

El espada sevillano Diego Rodríguez (Silverio chico), últimamente lleva toreadas las corridas siguientes: el 17 y 24 de Marzo, en Ciudad Juárez; el 31 del mismo y el 2 de Abril, en Guaymas; el 7, 14, 21 y 28 del mismo mes, en Ciudad Juárez, y el 5, 12 y 19 del corriente, en Guaymas.

El 26 del actual volverá a torear en Ciudad Juárez y el 2 de Junio deberá actuar en la plaza de San Luis de Potosí.

—En plazas del país torear el 26, los matadores siguientes: Reverte mexicano, en Mazatlán; Esparterito, en Chihuahua; Silve

rio chico, en Ciudad Juárez; Saleri chico, en Tepezala; Enguilero y Pollo (Rubio), en Tijuana; Sonora y Colorín y Serio, en Puebla.

—El 19 del corriente, se celebró en Puebla la última corrida y despedida de la cuadrilla juvenil mexicana que dirige Ojitos, con ocho toros: seis de Piedras Negras y dos de otra ganadería.

Dicha corrida fué a beneficio del banderillero sevillano Enrique Medina (El Sordo).

—Se encuentra residiendo en México, el nuevo matador de novillos, Mayorito.

—El valiente matador de novillos El Carbonero, en el mes de Octubre próximo, llevará a efecto su viaje a México.

—El 26 del corriente embarcarán en Veracruz, con rumbo a Cádiz, los matadores Jerezano y Alvaradito, el novillero Rafael Díaz (Ostión), los picadores Inglés y Utrera y el banderillero Redondillo.

—El buen banderillero mexicano José González (Fajerito), se encuentra completamente restablecido de la herida que sufrió con un estoque toreado el 12 del corriente en Irapuato, y dentro de pocos días saldrá de allí para Mazatlán a incorporarse a la cuadrilla de Reverte mexicano, a la cual pertenece, y toreará en aquel puerto el 2 de Junio próximo.

—Favorito toreó su tercera corrida de ajuste en Ciudad Juárez, el 19 del corriente, quedando bien banderilleando, saltando con la garrocha y matando.

Ayer llegó a México, y próximamente toreará en la plaza de Chapultepec y en Puebla.

—En Puebla se dará el domingo 26, la corrida a beneficio del Sr. Blasio, lidiándose dos toros de Piedras Negras y dos de Nopalapa, que estoquearán Colorín y el Serio.

—Se dice en México, que en el próximo mes de Octubre, El Valenciano vendrá a esta capital, lo mismo que el notable banderillero sevillano Antonio Soriano (Maera chico).

JULIO BONILLA

POR TELEGRAFO

Algeciras, 16 (8,15 n.).

Recibido con gran retraso.

Los toros de Surga fueron buenos y mataron ocho caballos.

Moreno estuvo superior toreado y matando, concediéndosele la oreja del cuarto toro.

Vazquez bien toreado y matando.

Padilla bien en el tercero, y superior en el sexto.—C.

Lisboa, 16 (9 n.)

Los toros que se lidiaron, fueron bravos y noblotes.

Bombita muy bien toreado de capa y muleta, así como poniendo banderillas, siendo ovacionado varias veces.—X.

Oporto, 16 (11 n.)

Los toros de Palha, fueron buenos.

Quinito y *Morenito de Algeciras* fueron aplaudidos poniendo banderillas, quedando muy bien toreado de capa y muleta.—X.

Nimes, 16 (10,15 n.)

Los toros de Arribas fueron dificultosillos y mataron 11 caballos.

Cocherito, regular en la muerte del primer toro, y bien en la del tercero y quinto. Banderilleó el primer toro, siendo aplaudido.

Bienvenida, bien toreado, y superior banderilleando al cuarto toro.

Estoqueando, quedó aceptablemente en el segundo y cuarto, y bien en el sexto.—*Lorig*.

Murcia, 16 (9,10 n.)

Los cuatro toros del Cura de la Morena, fueron buenos.

Tacerito, quedó bien en la muerte de sus dos toros, de los que se le concedió la oreja.

Salinero, bien en los dos suyos.—X.

Bilbao, 16 (10,15 n.)

Cogida de Posadas.

Los cuatro toros de Valle, cumplieron.

Bombita chico, mal en el primero y regular en el tercero.

Banderilleó el último aceptablemente.

Posadas fué cogido por el segundo al lancearle de capa, resultando con la chaquetilla destrozada.

Esto no obstante, continuó la lidia con más alientos, y banderilleó y mató este toro superiormente, siendo ovacionado y concediéndosele la oreja.

En la muerte del cuarto, quedó medianamente.—X.

Cádiz, 16 (11 n.)

Cogidas del Chiclanero y El Cuco.

Los toros que se corrieron esta tarde en San Fernando, fueron malos, siendo tres de ellos fogueados.

El primer cornúpeto cogió al *Chiclanero*, pero éste no se retiró del redondel hasta que mató el tercer cornúpeto.

Una vez en la enfermería, pudo apreciarse que tenía dos puntazos, no graves, uno en el vientre, y otro en el muslo derecho.

Aranquito, quedó bien en la muerte de sus dos toros.

El banderillero Ortega (*Uuco*), fué cogido aparatosamente, siendo conducido á la enfermería, donde pudo apreciarse que tenía una herida en la tetilla izquierda que, afortunadamente, no profundizó, porque resbaló el cuerno con dirección al brazo.—López.

NOTICIAS

Puente de Vallecas.—En la plaza de las *Erillas Bajas*, de esta barriada, se celebrará el domingo próximo una novillada, lidiándose cuatro novillos, de los cuales, los tres primeros serán estoqueados por Ramón Martínez (*Agujetas*), hijo del notable picador de este apellido, y el último, por *Chiquito de Madrid*.

Mazzantinito.—El valiente matador de toros madrileño, Tomás Alarcón (*Mazzantinito*), tiene contratadas para la presente temporada, las corridas siguientes:

Junio: Día 24, Rioseco; 29, Alicante, y 30, Madrid.

Julio: Día 7, Lisboa; 13 y 14, Orán (inauguración de plaza); 25 y 28, Santander.

Agosto: Día 4, San Sebastián; 11, Pontevedra; 15, Bagneres de Luchon; 18, San Sebastián; 26, Astorga.

Septiembre: Día 8, Bayona; 10 y 11, San Martín de Valdeiglesias; 22 y 23, Barcelona.

Octubre: Día 2, Toulouse, y dos de las del Pilar de Zaragoza.

Plasencia.—En la novillada que el 9 del actual tuvo lugar en esta población, se jugaron toros de D. Teodoro Valle, que fueron buenos.

Mariano Ledesma mató dos toros con dos rejones, clavados en todo lo alto, por lo cual fué ovacionado.

Dominguín, encargado de estoquear las reses, quedó muy bien toreando y matando, siendo muy aplaudido.

El público, que llenaba casi la totalidad de las localidades de la plaza, salió muy satisfecho del resultado de la fiesta.

Jaén.—En la novillada que el 15 de Agosto próximo se dará en esta capital, se lidiarán toros de D. Juan Agudo, que serán estoqueados por *Relampaguito* y *Moni*.

Zaragoza.—«El Círculo Taurino» de esta capital, ha organizado una becerrada que se verificará el día de San Pedro, y en la cual se lidiarán novillos del Sr. Catalina, que serán estoqueados por distinguidos aficionados de la localidad.

En dicha becerrada no tendrán derecho á asistir más que los individuos pertenecientes á dicha Sociedad y sus respectivas familias.

Haro.—En la novillada que el día de San Pedro se verificará en esta población, con toros de D. Hipólito Ortiz, tomará parte el espada *Recajo*.

Representación.—Durante la estancia en España del notable aficionado mejicano D. Vicente Segura, que, como saben nuestros lectores, tomó la alternativa de matador de toros en la corrida celebrada el día 6 del actual en la plaza de esta corte, le re-

presentará en todos sus asuntos taurinos el conocido aficionado D. Juan Manuel Rodríguez.

D. Vicente Segura tiene el pensamiento de torear ocho ó diez corridas en las principales plazas de España, con objeto de conocer dichas regiones, proponiéndose después de conseguido este propósito, regresar á su país en el próximo mes de Septiembre.

Guía taurina

MATADORES DE TOROS

Antonio Fuentes.—Apoderado, D. Manuel Pineda, Trajano, 24, Sevilla.

Antonio Soto (Regaterín).—Apoderado, D. Luis Recatero, Montera, 1, tienda.—Madrid.

Antonio Moreno (Lagartijillo).—Don Eduardo Chazarri, Gravina, 52, Sevilla.

Antonio de Dios (Conejito).—A su nombre; Córdoba.

Angel Carmona (Camisero).—A su nombre, Sevilla.

Castor Ibarra (Cocherito).—Apoderado, D. Juan Manuel Rodríguez, Ave María, 29, 1.º, Madrid.

Cayetano Leal (Pepihillo).—A su nombre, Puente de Vallecas.—Madrid.

D. Vicente Segura.—Representante, don Juan Manuel Rodríguez Plaza de Matute, 11, segundo.—Madrid.

José García (Algabeño).—A su nombre, en la Algaba, Sevilla.

José Moreno (Lagartijillo chico).—Apoderado, D. Manuel García, Valencia.

José Claro (Pepete).—Apoderado, don Adelardo Lorenzo; Postigo de San Martín, 4, tienda.—Madrid.

José Pascual (Valenciano).—Apoderado, D. Víctor Calvo, calle de Tudescos, números 30 y 32, piso 3.º, Madrid.

Juan Sal (Saleri).—Apoderado, D. Cecilio Isasi Verdet, Huertas, 69, Madrid; y á don Claudio Mateos, calle de Munición y Sol, 27, Algeciras.

Rafael González (Machaquito).—Don Rafael Sánchez (Bebe), Campo de la Merced, núm. 36, Córdoba.

Rafael Molina (Lagartijo).—D. Julio Herrera, Sevilla.

Tomás Alarcón (Mazzantinito).—Don Manuel Acedo, San Damaso, 2, entresuelo, derecha.—Madrid.

Vicente Pastor.—D. Francisco Fernández, Navas de Tolosa, 5, segundo izquierda.

MATADORES DE NOVILLOS

Adolfo Guerra (Guerrilla).—Apoderado, D. Juan da Silva Alves, Plaza de las Comendadoras, 4, 1.º D.—Madrid.

Alfonso (de Córdoba).—A su nombre, Jacometrezo, 46, tercero, Madrid.

Antonio Bayón.—A su nombre, Campillo de San Andrés, 5, Valladolid; y á D. Francisco Cisneros, Alfonso XIII, Cáceres.

Antonio Segura (Segurita).—D. Juan Manuel Rodríguez, Ave María, 29, 1.º Madrid.

Antonio Pazos.—Apoderado, D. Luis Peralta, Torrejón, 14.—Sevilla.

Antonio Moreno (Moreno de Alcalá).—Apoderado, D. Julio Herrera.—Sevilla.

Cándido Fernández (Moni), de Córdoba.—Apoderado, D. Eduardo Carrasco Jiménez, Cava Alta, 9, bajo.—Madrid.

Cuadrilla de niños sevillanos.—Matadores: **Manuel García (Esparterito)** y **Antonio García (Rubito)**.—Apoderado, D. José Ignacio Romero, Cuesta del Rosario, 33, Sevilla; y Avemaría, 29, Madrid.

Félix Assiego.—Representante: D. Adelardo Lorenzo; Postigo de San Martín, 4, tienda.—Madrid.

Fermin Muñoz (Corchaito).—D. José R. Alfonso Candela, Santa Victoria, 9, Córdoba.

Francisco Martín Vázquez.—Apoderado, D. Manuel Cabello Zerezos, San Lorenzo, 2 cuadruplicado, Madrid.

Gregorio Taravillo (Platerito).—A su nombre, calle de Toledo, 93, Madrid.

Hilario González (Serranito).—Apoderado, D. Juan Cabello, Luna, 17, 1.º—Madrid.

Isidoro Martín Flores.—Apoderado, don Pascual Jimeno Alba, San Eugenio, 5, principal, Madrid.—En Valencia, D. Alberto Escobar, Pelayo 15.

José Frutos (Frufitos).—Apoderado, don Manuel Rodríguez Vázquez, Alcalá, 142, principal.—Madrid.

José Alvarez (Tabernerito).—Apoderado, don Domingo Miralles, Amparo, 8, tien-

da, Madrid; y á su nombre, Avenida de Cervantes, 30, Granada.

Juan Cecilio (Punteret).—A su nombre, Villanueva, 37, entresuelo, Madrid.

Juan de Dios (Conejito III).—Apoderado, D. José Guerra (hijo), Doblas, 14, Córdoba.

Julio Gómez (Relampaguito).—Apoderado D. Manuel Retana, Cruz, 41.—Madrid.

Manuel Diaz (Aguatimpla).—A su nombre, calle de San Roque, 9, Cádiz.

Manuel Pérez (Vito).—Apoderado: don Manuel Pineda, Trajano, 24, Sevilla.

Manuel Rodríguez (Mogino chico).—Apoderado, D. José Rodríguez.—«Timbre» Ferretería.—Córdoba.

Manuel Rodríguez (Manolete).—Apoderado, D. Felipe Sánchez Calvo, León, 17, Madrid, ó Lagartijo, 5, Córdoba.

Miguel Castro (Chico de Lavapiés).—Apoderado, D. Arturo Millot, Silva, 9, principal.—Madrid.

Pedro Pavesio (Formalito).—Apoderado, D. Pedro Cartón Muñoz, Pasión, 33, tienda, Valladolid.

Rufino San Vicente (Chiquito de Begona).—Apoderado, D. Tomás Mazzantini, Fortuny, 2.—Madrid.

Salvador Soler (Negrete).—A su nombre, San Dámaso, 2, entresuelo dcha. Madrid.

Severiano salto (Saltito).—Apoderado, D. Benigno del Tolo; Bravo Murillo, 110, principal.—Madrid.

Trini Pérez (Machaquito de Sevilla).—Apoderado, D. Juan Pérez y Pérez, calle de Jerónimo Hernández, 28, bajo.—Sevilla.

José Fernández (Cocherito de Madrid).—Apoderado, D. Manuel Bezas Ortega, Embajadores, 33, tienda, Madrid.

Vicente Romo (Romito).—Apoderado, D. Mariano Cuesta Martín, Caballero de Gracia, 1, tienda, Madrid.

Vicente Sanz (Matapozuelos).—Apoderado, D. Victoriano Argománez, Hortaleza, 47, tienda.

GANADEROS DE TOROS

Albarrán (Manuel).—Badajoz.

Arribas (Hermanos).—Sevilla.

Bañuelos (Prudencia).—Colmenar Viejo.

Benjumea (Pablo).—Sevilla.

Bohorques (José, antes Peñalver).—Villamartín.

Bonifacio Cuadrillero.—Valladolid.—Dehesa de la Espina.

Campos (Antonio).—Sevilla.

Concha Sierra (Viuda de).—Sevilla.

Conradi (Carlos).—Sevilla.

Flores (Agustín).—Peñascosa.—Albacete.

Flores (Valentín).—Peñascosa.—Albacete.

González Nandín (Juan).—Sevilla.

Guadales (Excmo. Sr. Marqués de).—Marqués del Riscal, 1, Madrid.

Guerra (Antonio).—Córdoba.

López Plata (Antonio).—Sevilla.

López Navarro y Peñalver, hoy don Pablo Torres y D. Paulino Agudo.—Representante, D. Cecilio Isasi Verdet, Huertas, 69, Madrid.

Lozano (José).—Priego.

Manuel y José García (antes Aleas).—Colmenar Viejo.

Martín (Anastasio).—Sevilla.

Moreno Santamaría (José).—Sevilla.

Muriel (Juan).—Castroverde (Salamanca).

Muruve (Sra. Viuda de).—Federico Rubio, 12.—Sevilla.

Olea (Eduardo).—La correspondencia á su representante, D. Tomás Mazzantini, Fortuny, 2, Madrid.

Otaolaurruchi (Carlos).—Sanlúcar de Barrameda.

Pablo Romero (Felipe).—Sevilla.

Parladé (Fernando).—Sevilla.

Pérez de la Concha (Hermanos).—Sevilla.

Pellón (Celso).—Villacarrillo.

Saltillo (marquesa Viuda).—Sevilla.

Sánchez (Juan Manuel).—Carreros (Salamanca).

Santa Coloma (Excmo. Sr. Conde de).—Hortaleza, 12, Madrid.

Sanz (Patricio).—San Agustín.—Madrid.

Sres. Hijos de D. Vicente Martínez.—Representante, Fernández Martínez (Julián).—Colmenar Viejo.

Surga (Rafael).—Las Cabezas.

Taviel Andrade (Francisco).—Sevilla.

Urcola (Félix).—Sevilla.

Valle (Teodoro).—Salamanca.

Veragua (Excmo. Sr. Duque de).—Madrid.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE M. NÚÑEZ SAMPER: Martín de los Heros, 13

Teléfono 993.—Apartado de Correos, 63.